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La línea ferroviaria que une Parla con 
Atocha podría convertirse en metro 

Aumenta casi un 25 % el sueldo de los 
concejales socialistas 
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En lo que se refiere a la política de 
ingresos. IU ha venido defendien
do desde los Ayuntamientos. Par
lamentos Autonómicos y Parla
mento Nacional la urgente nece
sidad de dotar de mayor financia
ción de los presupuestos del Es
tado a los ayuntamientos y comu
nidades. Frente a esta posición. ha 
estado la mayoría absoluta del 
P.S.O.E. en el Parlamento Nacio
nal y el entreguismo o sumisión de 
los gobiernos regionales y muni
cipales también del P.S.O.E .. que 
están llevando a los ayuntamien
tos a situaciones insostenibles al 
tener que gestionar la miseria en 
unas instituciones que cada día 
tienen que dar respuesta a más y 
nuevos problemas. 
No obstante. el Grupo de Conce
jales de 1.U. en el ayuntamiento de 
Getafe. hemos conseguido unos 
mayores ingresos en los presu
puestos para 1989. en concreto 
430 millones de pts. respecto a los 
5.460 previstos y una propuesta 
trianual en el capitulo de inversio
nes que fije las carencias básicas y 
sus prioridades en este espacio de 
tiempo. 
Por otro lado. en una acción coor
dinada del Grupo de Concejales 
con nuestros diputados autonó
micos de I.U. en la Asamblea de 
Madrid. hemos conseguido que se 
cree un plan de inversiones regio
nal de 10.000 millones de pts. para 
cada año (1989-90-91) contra los 
2.300 millones que tenía previsto 
el P.S.O.E. Esto supondrá al Ayun
tamiento de Getafe unos 215 mi-

Querido amigo José Palacios: 

No puedo escribir demasiado. El 
escenario era pobre. Ojalá que 
podais obtener más dinero y que 
os hagan un salón de actos para 
vosotros solos. Celosía: dícese 
del enrejado que separa el mundo 
monjíl del mundo laico en el salón 
de visitas de un convento. A través 
de una celosía es como se ve el 
mundo de la homosexualidad en 
este país/ pueblo. Prefiero no citar 
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llones más de ingresos para el 
capítulo de inversiones. 
Esta alternativa que propone 1.U .. 
viene determinada por la incorpo
ración de programas específicos e 
inversiones básicas no recogidas 
en la propuesta de presupuestos 
que nos ha entregado el gobierno 
del P.S.O.E. 
Entre otros programas e inversio
nes. cabe citar los siguientes: Pla(l 
de Salud Laboral. Plan para 1

1
a 

igualdad de la Mujer. Plan de Fun~ 
cionalidad y Coordinación Psico
pedagógica. Proyecto de .Limpie
za Viaria. Proyecto de Descentrali
zación y Participación Ciudadana 
con locales en cada barrio para las 
Juntas. compra de suelo para vi
viendas de promoción pública, 
equipamientos básicos deportivos 
por barrios (campo de fútbol. pis
tas de atletismo. juegos infantiles 
de iniciación al deporte. fronte nis y 
pabellón cubierto) . todo esto 
como una unidad deportiva. un 
centro cívico por cada barrio. ac
ceso a Perales del Río. terminación 
y puesta de funcionamiento inme
diata del Centro Cultural de la 
Fábrica de Harinas. del Hospitalillo 
de San José y de la Biblioteca 
Técnica del Ricardo de la Vega, 
comprometer una segunda fase de 
los complejos polideportivos del 
Parque de laAlhondiga (recogien
do en éste la piscina cubierta) y del 
complejo verde deportivo de Las 
Margaritas. poner en funciona
miento el aparcamiento disuasorio 
del apeadero de R.E.N.F.E en Las 
Margaritas y construir otos más. 

algunos comentarios que se hicie
ron a la salida de la representación. 
Tampoco critico las luces ni la di
visión del escenario. sólo me limito 
a describir lo que vi. Lo que sí es 
verdad es que tal vez en algún 
momento entremezclo mi opinión 
sobre el texto con vuestra labor o 
caracterización. Disculpad. En 
cuanto a lo de "folletín". creo que 
el texto es bastante folletinesco en 
la medida que lo es toda obra de 
concienciación. SIDA. SIDA Y 
SIDA. El SIDA no existe. no puede 
existir. Silencio. Me hundiré en un 

La alternativa de 
Izquierda Unida 

Adolfo Gilaberte 

etc. 
La financiación de las propuestas 
que 1.U. presenta. vendrá de la 
mano de mayores ingresos en or
denanzas fiscales no cobradas 
hasta ahora e incremento de otras 
(unos 65 millones en solares sin 
edificar. expedición de documen
tación urbanística, obras. etc.) más 
150 millones de mayor endeuda
miento. ampliables a 500 más du
rante el ejercicio económico. si 
prospera la negociación en la 
C.A. M. de re negociar los créditos a 
más largo plazo y menos interés. 
Otros 645 millones (215 para 1989) 
como consecuencia de la gestión 
llevada a cabo por los diputados de 
1.U. en la Comunidad de Madrid. 
Todo esto. nos lleva a unos mayo
res ingresos para 1989 de 430 
millones de Ptas. 
La alternativa del Grupo Municipal 
de 1.U. del Ayuntamiento de Geta
fe. pone el acento en la necesidad 
de unos presupuestos expansivos 
con incrementos en las partidas 
dedicadas en la promoción de 
todo aquello que en el lenguaje 
económico-urbanístico de la iz
quierda denominamos como sala
rio indirecto: los servicios. las in
fraestructuras. los equipamientos 
culturales. deportivos. de ocio. 
que son en si mismo un salario 
diferido que los residentes de un 
pueblo reciben en su condición de 
tales. 
La mejora del transporte. la lucha 
contra la contaminación atmosfé
rica. la urbanización de la ciudad 
en aquellas zonas en las que aún 

mar de luto. Silencio. 
Espero sigais adelante en vuestra 
empresa dramática. Ojalá salgais 
más a la calle y os lleneis de imá
genes. un abrazo. 

Joaquín Herrero 
Redactor Jefe de GETAFE 
EXPRES 

Cartas al Director 

Los textos destinados a esta 

existe un profundo deterioro. la 
remodelación de las infravivien
das. el aumento de las zonas ver
des. la descentralización adminis
trativa y política. etc. etc .. todos 
ellos elementos tendentes a hacer 
un pueblo más habitable y donde 
aún sea posible de alguna forma 
racional el entendimiento del 
hombre con la naturaleza. aunque 
ésta sea urbanizada. ■ 
Adolfo Gilaberte es portavoz del 
grupo de concejales de 1.U. 
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sección no deben exceder de 25 
líneas mecanografiadas. Es Im
prescindible que estén firma
dos, y que en ellos quede cons
tancia del domicilio, teléfono y 
núr'nero de D.N.I. o pasaporte de 
sus autores. GETAFE EXPRES 
se reserva el derecho de publi
car tales colaboraciones, así 
como de resumirlas o extractar
las cuando lo considere oportu
no. No se devolveran los origi
nales no solicitados. 

GET AFE EXPRES 
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Gracias 
GETAFE EXPRES despidió el año 88 deseándoles lo mejor para el año que 
ha comenzado, lo haciamos bajo el dicho de "año nuevo, vida nueva". 
Nuestra publicación también comienza el año con ilusiones renovadas. 
Basándose en la experiencia adquirida, GETAFE EXPRES mantendrá la 
línea informativa que siempre ha utilizado, corregiremos defectos y pon
dremos en marcha nuevos proyectos, siempre pensando en las necesida
des de nuestos lectores. 
En todo caso, se introduzcan más o menos variaciones, la línea informativa, 
como se decia anteriormente, se mantendrá. Seguiremos emitiendo una 
información independiente, una información alejada del partidismo intere
sado, una información honesta. Por suerte o por desgracia la independen
cia informativa pasa por la independencia económica, por ello obligado es 
desde aquí agradecer a nuestros anunciantes la confianza que, libremente, 
han depositado en este periódico. De igual forma tenemos que dar las 
gracias a nuestros suscriptores y lectores cuyo número aumenta semana 
a semana. 
Gracias a ustedes podemos mantener nuestra independencia y honestidad 
informativa, gracias a ustedes emitimos desde estas páginas una informa
ción sin intereses partidistas o electoralistas. 
GETAFE EXPRES seguirá mezclando la seriedad del rigor informativo con 
espacios distendidos que amenicen su lectura. Seguirá, en definitiva, 
aumentando la oferta informativa. 
El equipo de profesionales que elabora este semanario les da, por todo ello, 
las GRACIAS. ■ 

•••e~• 11. 
PINTURAS Y ARTICULOS INDUSTRIALES 2 

, j. pereira, s. l. 

DELEGACION CENTRO 

GETAFE EXPRES 

SAN JosE. 24 - TNOS. : 695 49 25 - 695 52 14 - 28901 GETAFE (MADRID) 
BUHIGAS. S/N. - (POL. EL ROSON) - CTRA. TOLEDO. KM . 11.500 

TNOS.: 6815 714-6815 7 94 - 28903 GETAFE (MADRID) 
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Casi un 25% de aumento para los concejales socialistas 

Sube el sueldo del alcalde y los concejales 

Los sueldos de los concejales "con dedicación plena" y del alcalde han subido con 
la entrada del año un espectacular aumento. Pedro Castro. alcalde de la localidad. 
cobrará 245.000 pts. mensuales. sueldo que se equipára con el del secretario del 
ayuntamiento. Por su parte los concejales socialistas "con dedicación plena" cobrarán 
200.000 pts. brutas mensuales. cifra que experimenta un aumento del 23.4% dSn 
respecto a las 162.000 ptas. que cobraban. Los grupos de la oposición . por su parte, 
recibirán un millón de pesetas anuales por concejal en concepto de gastos de 
representación. Además, cada concejal percibirá 8.000 pts. por pleno al que asista. 
Cada grupo político podrá contratar a un empleado de confianza por media jornada. 
esta persona percibirá un sueldo de unas 60.000 pts. mensuales que serán pagadas 
por el ayuntamiento. 
Por otra parte en el último pleno del año 88 se aprobaron los presupuestos de 1989 
con los votos a favor de PSOE e IU. la abstención de CDS y el voto en contra de AP. 
El portavoz del grupo de concejales de IU. Adolfo Gilaberte; justificó el voto favorable 
de su grupo alegando que habían sido incorporadas varias propuestas formuladas por 
su partido . 
El portavoz del grupo socialista. Antonio Alonso. afirmó. que el presupuesto aprobado 
era un "presupuesto de izquierdas. un presupuesto de progreso. un presupuesto 
expansivo" . 1 
•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 
Consideran discriminatoria la decisión del Ministerio deJ lnterior 

Encierro de Policias Nacionales 
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Los funcionarios del cuerpo de policía nacional de Getafe mantuvieron durante 4 dias 
un encierro en las dependencias de la comisaria. aunque posteriormente se traslada
rían al local de CC.00. 
La protesta se producía por considerar los funcionarios discriminatorio el pago de un 
complemento de productividad por parte del Ministerio del Interior a unas comisarias. 
"marginando a otras". En la Comunidad de Madrid tan solo las cómisarias de Móstoles 
y Alcalá de Henares han recibido este complemento. 
A raiz de estos incidentes se pusieron de manifiesto diferencias de criterio en los 
planteamientos de los dos sindicatos del cuerpo. El Sindicato Unificado de Policía 
(SUP) acusó al Sindicato Nacional de Policía (SNP) de manipular la situación con el 
objetivo de conseguir más afiliados. 
Durante esta semana esta previsto que el Ministerio proponga una alternativa al 
problema. ■ 

Gustavo Jerez 

GET AFE EXPRES 

Exiliado 
chileno 

visitó Getafe 

El exiliado chileno Do
mingo Collado pasó 
por Getafe en su visita a 
España. Domingo Co
llado fue encarcelado 
tras el golpe de estado 
de Plnochet. Poste
riormente, en 1980, sa
lió de Chile y desde en
tonces recorre el mun
do en bicicleta llevan
do, asegura, "un men
saje de paz y libertad". 
Domingo Collado ha 
visitado los lugares 
más dispares: El Tibet, 
Fuenlabrada, Japón, 
Leganés, Estados Uni
dos, Jerusalén, Getafe 
o China entre otros 
muchos. Afirma llevar 
recorridos más de 
700.000 Kms. 
Entre las experiencias 
más slgnificatívas des
tacó su visita a un cen
tro budista en el Tlbet y 
su entrevista con La 
Madre Tresa de Calcu
ta. 
Ha tenido que cambiar 
en tres ocasiones de 
bicicleta, su medio de 
locomoción. La prime
ra se la robaron en Pa
rís, la segunda le fue 
también hurtada, esta 
vez en Valencia y en la 
actualidad recorre el 
mundo con una tercera 
bicicleta. 
Domingo Collado de
claró que en breve re
gresará a su país, don
de no podrá ejercer el 
periodismo, su profe
sión. ■ 

G.J. 
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lncluiria diversiones acuáticas 

Getafe podría tener 
un parque de atracciones 

Los proyectos para la futura 
construcción de un PAR
QUE DE ATRACIONES ca-
lindando con el Sector 111 se 
encuentran ya en la delega
ción dé urbanismo del 
Ayuntamiento de Getafe, 
según ha podido saber 
GETAFE EXPRES. 
El nuevo parque de atrac
ciones se ubicaría donde 
está previsto que se realice 
la tercera fase del parque de 
"La Alhondiga" ( situado en 
frente rle este barrio y colin
dando con el Sector 111), la 
única que queda por reali
zar. La idea ha surgido ante 
la imposibilidad del ayunta
miento de costear esta fase. 
Su mantenimiento le su
pondría al ayuntamiento un 
gasto anual de aproxima
damente 1 00 millones de 
pesetas. 
La Comunidad Autónoma 
de Madrid, cuya aportación 
económica fue vital en la 
realización de las dos fases 
anteriores: no ayuda, en 
principio, económicamente 

en la realización de la terce
ra, ya que el dinero otorgado 
por esta entidad a nuestra 
localidad para el presente 
año ha sido destinado por la 
corporación municipal a 
otros proyectos tales como 
la peatonalización de la Ca
lle Madrid. 

Para solucionar el problema 
que crea esta situación se 
ha planteado la posibilidad 
de construir un parque de 
atracciones en los más de 
200.000 mts.2 que com
prende la tercera fase de la 
realización del parque, cuya 
extensión total se aproxima 

a los 700.000 mts.2. 
El proyecto sería realizado 
por la empresa que más 
servicios, instalaciones y 
garantías ofreciese. Esta 
empresa explotaría durante 
un período de 30 años las 
instalaciones, al cabo de los 
cuales los beneficios obte
nidos posteriores a · ese 
margen de tiempo pasarían 
a la corporación municipal. 

Expropiaciones 

De esta forma se podría 
completar la realización de 
la tercera fase del parque, 
aunque de distinta forma a 
como se había planteado en 
un primer momento. 
Esta tercera fase es la más 
delicada en su realización, 
debido a las expropiaciones 
que se han de llevar a cabo 
y a las dificultades econó
micas encontradas por las 
autoridades municipales 
para realizarlas. 
Las mayores diferencias 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

~FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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planteadas entre los distin
tos grupos políticos en 
cuanto a la construcción y 
servicios del nuevo parque 
de atracciones, se centran 
en la inclusión o no en el 
mismo de un gran centro 
comercial. Mientras el gru
po socialista ha mostrado 
su interés por incluir un 
ZOCO en el "complejo re
creativo" , el grupo de con
cejales de IU en el ayunta
miento de Getafe muestra 
su preocupación ante este 
hecho y se opone a que se 
produzca tal inclusión. 
La apertura de un ZOCO 
(centro comercial al estilo 
de MERCA 3, CANGURO; 

etc) podría suponer un 
nuevo revés para el peque
ño y mediano comercio de 
Getafe. Además se correría 
el riesgo de saturar la zona 
con este tipo de complejos 
comerciales (Parque Sur, 
Merca 3, ... ) Este hecho 
podría poner una vez más 
en pie de guerra a los co
merciantes de nuestra lo
calidad que tendrían que 
competir en unas ctJndicio
nes "desiguales". 

Incluirá un ZOCO 

Si finalmente se produjera la 
inclusión del ZOCO, el nue
vo complejo incluiría junto a 

este centro comercial una allí". 
serie de atracciones feriales La futura construcción de 
fijas. De la misma manera se este nuevo parque de 
crearían atracciones acuá- atracciones, así como el 
ticas y se finalizaría la reali- traslado de una serie de 
zación del anfiteatro ( aun- servicios de interés para 
que este está enmarcado todos los habitantes ( un 
dentro de la segunda fase). ejemplo reciente puede ser 
Con esta nueva construc- la decisión de ubicar en este 
ción se diferenciaría, más si barrio el conservatorio de 
cabe ; el Sector 111 del resto música) al Sector 111 está 
de los barrios de nuestra creando un cierto clima de 
localidad. Adolfo Gilaberte, intranquilidad en algunos 
portavoz del grupo de con- sectores políticos de nues
cejales de IU en el ayunta- tra localidad ante las posi
miento de Getafe, exclamó bles futuras repercusiones 
en el transcurso del pleno de este tipo de acciones. ■ 
celebrado en pasado día 29 
de diciembre: "Ya solo nos Gustavo Jerez 
falta llevar el ayuntamiento 

Telefonica se traslada al Sector 111 

El ayuntamiento de Getafe ha vendido más 
de 3.000 mts.2 (concretamente 3.099,60) 
del Sector 111 a la Compañia Telefónica Na
cional de España ( C.T.N.E.) para la cons
trucción de una Central de conmutación 
digital y oficina de abonados. 
La nueva central, situada al lado del ambu
latorio del mencionado barrio, sustituirá y 
aumentará las competencias de la actual, 
situada en la c/ Alvaro de Bazán, aunque 
esta continuará funcionando. Con las 
nuevas instalaciones Telefónica ofrecerá 
más líneas a medio y largo plazo, además 

........ , .... : .. ..... .1-: ......... 
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Teléfonos 695 38 69 682 67 86 
GETAFE 
(Madrid) 

GETAFE EXPRES 

le permitirá crear más serv1c1os, tales 
como la tarificación detallada de las lla
madas o la desviación de las mismas. 
Telefónica ha pagado unos 14 millones de 
pesetas por la compra del terreno, menos 
de lo habitual, al haber rebajado el ayun
tamiento de Getafe el precio de venta. 
Como contraprestación, la C.T.N.E. cos
teará la realización de la carretera com
plementaria que accederá a las nuevas 
instalaciones. El presupuesto para la 
construcción de esta carretera oscila en
tre los 8 y los 1 O millones de pesetas. 

1 , La 
Esquinita 

OAP. f-l AMO URG UESER IA 

Don Fadrique, 20 Getafe 
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Se aprovechará la línea ferroviaria que une Parla con Atocha 

La linea de tren se 
convertirá en metro 

La linea ferroviaria utilizada 
por RENFE. que una Parla 
con la estación de Atocha 
de Madrid, y que pasa por 
Getafe, podría convertirse 
en una nueva línea de Me
tro, según las declaraciones 
realizadas por Pedro Cas
tro, alcalde de Getafe a 
GET AFE EXPRES. Pedro 
Castro ha afirmado que el 
Ministro de Transporte, 
José Barrionuevo, está de 
acuerdo con este proyecto. 
Este fue uno de los acuer
dos adoptados en la reunión 
que la semana pasada 
mantuvieron los alcaldes de 
Alcorcón, Móstoles, Fuen-

labrada, Parla, Pinto, Lega
nés y Getafe con Eduardo 
Mangada en la Consejería 
de Delegación Territorial. En 
esta reunión se acordaron 
además las directrices so
bre las que se asentará la 
construcción del "impor
tante polígono industrial" 
que se constituirá en la zona 
sur de Madrid. 
El nuevo polígono industrial 
se levantará entre los térmi
nos municipales de Pinto y 
Getafe, de Getafe y Fuenla
brada, de Fuenlabrada y 
Leganés y de Alcorcón y 
Móstoles. Es decir, a lo largo 
de la cuenca del arroyo del 

Culebra, lo cual da idea de 
las extraordinarias dimen
siones del mismo. 
Por otra parte se construirán 
dos nuevas carreteras de 
circunvalación en la zona, 
que en el futuro aumentarán 
a cuatro. Las dos carreteras 
de próxima construcción 
unirán, por una parte: Mós
toles, Fuenlabrada, Pinto y 
Getafe; y por otra: Alcorcón, 
Leganés y Getafe.Ambas 
carreteras de circunvala
ción desembocarían en la 
N-IV (carretera de Andalu
cía) . 
De esta forma la zona sur de 
nuestra comunidad queda
ría cercada por un cinturón 
vial que facilitaría el traslado 
de una población a otra sin 
tener que atravesar el casco 
urbano. Estos dos nuevos 
proyectos viales se en
cuentran en estos momen
tos en fase de adjudicación, 
Estas medidas se enmarcan 
dentro del Plan Estratégico 
que pretende la adquisición 
de suelo público y equipa
miento para la zona sur de 
Madrid. ■ 

G.J. 
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600 millones más 
para la 

Universidad Sur 

La Comunidad de Madrid ha 
aprobado la partida de 600 
millones de pts. para la 
construcción de dos nuevos 
edificios en la Universidad 
Carlos 111, según ha declara
do el Consejero de Educa
ción de la Comunidad, Jai
me Lissavetsky. Los dos 
nuevos edificios albergarán 
el rectorado y la biblioteca. 
Esta inversión sumada a los 
1 .400 millones de pts. de 
1988 elevan a 2000 millones 
la cifra invertida en los dos 
últimos años en la denomi
nada "Universidad Sur". 
Las autoridades municipa
les de nuestra localidad han 
mostrado su satisfacción 
por esta medida, aseguran
do que con esta aportación 
se garantiza el comienzo de 
las clases en octubre del 
presente año. Sin embargo, 
el diputado de AP en la 
asamblea de Madrid, Juan 
Van Halen, ha vaticinado 
que no se cumplirán los 
plazos previstos. El diputa
do aliancista hace hincapié 
en el hecho de que no se 
haya firmado aún el conve
nio entre la CAM y el MEC. 

((Viaje GRATIS 
a PARIS 

con LOVELY CHIC)) 
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Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito 1.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 
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Fuenlabrada 

1 ª Unidad de Dialisis 
Independiente de España 

Por primera vez en España se ha puesto en funcionamiento 
una unidad de diálisis del INSALUD fuera de un hospital. La 
unidad, situada en Fuenlabrada, se puso en marcha el día 
30 de diciembre. Esta depende, tan sólo en cuanto al 
control asis~encial y organizativo, del hospital Severo 
Ochoa de Leganés . 
La nueva unidad cuenta con 3 médicos neurólogos y 15 
enfermeros, así como de un equipo de 12 riñones artificia
les y una planta propia de tratamiento de agua. Con el , 
funcionamiento de esta unidad de diálisis se evita que los · 
pacientes con insuficiencias renales tengan que despla:
zarse fuera de la localidad 3 veces por semana. Según 
Jase Sarabía, director gerente del Severo Ochoa, con esta 
unidad se mejoran los servicios sanitarios del INSALUD. Si 
bien aún perdura el eco de la polémica despertada hace un 
mes cuando se denunció la no utilización de estos equipos, 
olvidados en un sotana largo tiempo. ■ 

••••••••••••••••••••••••••••••••• 
••••••••••••••••••••••••••••••••• 

José Simón en Leganes 

El director general del INSALUD. José Simón, inauguró un 
nuevo centro de Salud situado en la avenida de Europa de 
Leganés, que atenderá a los barrios de Zarzaquemada y el 
Carrascal. Al acto asistieron el director provincial, Fernan
do Lamata, y el alcalde de Leganés, Fernando Abad, entre 
otros . 
El centro, con una extensión de 1 040 metros cuadrados, 
consta de dos plantas y un equipo de 12 médicos genera
les, 2 pediatras, 12 ATS, 4 administrativos y 4 celadores. El 
nuevo centro ha costado 76 millones de ptas. y desconges
tionará la asistencia primaria en el ambulatorio Los Pedro
ches de Zarzaquemada. Con la apertura de este centro 
Leganés contará con 77 médicos para toda su población, 
unas 68.000 cartillas. Para este año se prevee un nuevo 
hospital en el MERCACENTRO mientras para el 91 y 92 
podrían construirse en El Carrascal y el Huerto del Fraile. 
José Simón se refirió al hospital de Getafe brevemente, in
dicando que podría estar terminado en 2 años. ■ 

••••••••••••••••••••••••••••••••• 
••••••••••••••••••••••••••••••••• ••••••••••••••••••••••••••••••••• 
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Fraga en 
Mostoles 

Manuel Fraga lribarne visi-
tó Mostoles el pasado día 3 I\. 
de enero. Asistió a una cena 
organizada por la ejecutiva 
regional de AP, en la que 
estuvieron presentes Alber-
to Ruiz Gallardón y el presi
dente regional de AP, Luis 
Eduardo Cortés. También 
asistieron portavoces alian
cistas de otras localidades 
como Morata de Tajuña y 
Hoyo de Manzanares, ade
más del portavoz mpstole
ño, Esteban Hidalgo. 
Durante la festiva cena los asistentes pronunciaron sendos 
discursos y se habló de refundación del partido. Manuel 
Fraga declinó cualquier alusión a su conversación con 
Hernandez Mancha esa misma mañana. Mientras, Esteban 
Hidalgo presentó efusivamente a Fraga como "futuro pre
sidente de AP". Alberto Ruiz Gallardón y Luis Eduardo 
Cortés se refirieron en sus discursos a Mostoles como a 
uno de los municipios más importantes de la Comunidad 
madrileña. ■ 

••••••••••••••••••••••••••••••••• 
••••••••••••••••••••••••••••••••• 

Asesinato en San Cristobal 
de los Angeles 

Pablo Hernández. vecino de San Cristobal, resultó apuña
lado en el pecho y muerto el día 31 de diciembre, en su casa, 
situada en la primera planta del número 3 de la calle 
Alboreca. Pablo Hernández, de 33 años, vivía solo y al 
parecer las peleas era frecuentes en su casa. Sobre las 11 
de la noche, un vecino de la segunda planta escuchó un 
alboroto en el piso anterior y cuando bajó encontró malhe
rido en el rellano de la escalera a Pablo Hernández, que 
llegó cadaver al ambulatorio de la Seguridad Social. El 
grupo de homicidios de la policia se encarga de las inves
tigaciones para esclarecer las circunstancias del apuñala
miento. ■ 

Esther Garcla 

•••••••••••••••••••••••••••••••• ••••••••••••••••••••••••••••••••• 
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La historia continua 
El Polígono Los Angeles, el más veterano de todos los que se 

encuentran instalados en Getafe, va camino de cumplir las bodas 
de plata. Con él nació, prácticamente la industria de nuestra 

localidad, constituyéndose como la avanzadilla de una parte de la 
historia y desarrollo económico de los últimos años. 

~ 

.l. . , -· 
.· ..• 

_._.,.....-

Como el Polígono El Rosón, 
Los Angeles se creó me
diante el sistema de Junta 
de Compensación que es
tableció las pautas para dis
tribución del terreno adqui
rido. Esta Junta. que aún 
existe, representaba a todos 
los propietarios y era, a su 
vez, la encargada de dirigir 
todas las obras encamina
das a subsanar los defectos 
y carencias que sufría el 
polígono, además de con
tactar con el Ayuntamiento 
para llegar a acuerdos con 
los que resolver los proble
mas que continuamente se 
presentaban. Pero las con
versaciones no avanzaban 
y asi, un grupo de empresa
rios decidió fundar hace 
aproximadamente diez 
años la Asociación de Em
presarios, integrada en la 
CEIM (Confederación de 
Empresarios Independien
tes de Madrid). El principal 
promotor de esta nueva 
organización fue Juan Ma
nuel López Gallego quien 
junto con Jase Mil Diaz, es
tablecieron las bases y ela-

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

GAT 1J9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

. 695 62 30 - 695 58 74 
CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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boraron los estatutos que 
configuran en la actualidad 
dicha asociación. A raíz de 
la dimisión del director de 
Maxper, se eligió como 
nuevo presidente a Luis 
Divar Blanco que continúa 
después de ocho años inin
terrumpidos al mando de la 
directiva, formada por una 
Asamblea General encar
gada de la toma de las deci
siones y una Junta ejecuto
ra de los acuerdos estable
cidos. 

Red de comunicación 
insuficiente 

Las funciones que desem
peña la Asociación de Em
presarios se centran, en 
estos momentos, en inten
tar llevar a la práctica las 
resoluciones llegadas con 
el Ayuntamiento en la finali
zación de las obras del Po
lígono. No hay que olvidar 
que las empresas que abar
ca se dedican a actividades 
muy hetereogéneas inclu
yendo industrias metalúrgi
cas, de construcción o ta
lleres mecánicos, por citar 
algún ejemplo, por lo que 
una organización sectorial 

ICCD 

es prácticamente imposible, 
ya que no cubriría las nece
sidades de todos los intere
sados. "Cuando las obras 
acaben, los empresarios 
tendrán que decidir cuál 
será el papel que desempe
ñe la Asociación. Habiendo 
tanta diversificación, sus 
competencias tendrían que 
cubrir aquellos problemas 
relacionados con el Ayun
tamiento o la autoridad co
rrespondiente", afirma su 
presidente, Luis Divar. 
A pesar de su veteranía, el 
Polígono Los Angeles care....:. 
ce aún de un servicio de 
limpieza que diariamente se 
encargue de hacer un poco 
más agradable para todos el 
lugar de trabajo. El alcanta
rillado no da a basto, aun
que esta cuestión se resol
verá dentro de un tiempo. Y 
lo más importante: la red de 
comunicación es insufi
ciente. "Es imprescindible 
que podamos contactar fá
cilmente con Madrid y Ge
tafe, por lo que habría que 
plantearse la posibilidad de 
un servicio contínuo de au
tobuses para los que ten
gamos que trasladarnos 
hasta aqui". 

Acuerdo 
Ayuntamiento
Emeresarios 

Después de largas conver
saciones, Ayuntamiento y 
empresarios llegaron a un 
acuerdo en el cual se esta
blecía que el primero se 
haría cargo de las obras 
necesarias mientras los úl
timos se comprometían a 
costear parte de las obras 
con un desembolso de 150 
millones de pesetas me
diante un aval con el cual 
cada propietario se respon
sabilizaba en relación con 
los metros cuadrados que 
poseía a pagar su parte 
correspondiente. "Este 
acuerdo fue firmado por la 
autoridad municipal. la Jun
ta de Compensación y la 
Asociación de Empresarios. 
Pero el Ayuntamiento ha 
tardado mucho tiempo en 
cumplir el contrato al que 
llegamos. Si en dos años 
tenían que haberse acaba
do todas las obras la verdad 
es que ya ha pasado el plazo 
y ahora es cuando se ha 
empezado con el alumbra
do. Se está reconstruyendo 

la calle Fundidores donde 
se están colocando las ace
ras y arreglando el suelo. 
Pensamos que se terminará 
este año para continuar con 
las calles Herreros y Car
pinteros, que son las que 
mayores dificultades pre
sentan porque en ellas se 
van a instalar dos colecto
res. De todas formas, espe
ramos que para 1990 ya 
esté todo listo". 
Contra viento y marea, Los 
Angeles lleva en su haber un 
cúmulo de experiencias que 
bien pueden servir de ejem
plo para planes similares. 
No es un proyecto a medias 
como San Marcos, ni un 
conjunto de problemas ur
banísticos como El Rosón, 
Los Angeles ha tocado te
cho en cuanto a extensión, 
pero no en relación con su 
actividad industrial. "No 
existen posibilidades de 
ampliación, pero todavía 
quedan por crear bastantes 
empresas porque hay te
rrenos que están sin cons
truir, por lo que, en este 
sentido, sí existen perspec
tivas de desarrollo y expan
sión." ■ 

Ana Salamanca Moreno 

Ctra. Fuenlabrada __ I I ~I l __ _ 

INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

, FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

a Pinto, Km. 18,400 
Calle Astorga - Nave 25 
FUENLABRA~A (Madrid) 

Teléfono 690 06 90 

Correspondencia 
Apto. de Correos 60 

GET AFE (Madrid) 
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35.850 millones para 
nuevos accesos 

a Madrid 
El acuerdo firmado por el Ministro de Obras Públicas y Urbanismo, Javier 
Saenz Cosculluela, el Presidente de la Comunidad Autónoma de Madrid, 
Joaquín Leguina, y el alcalde de la capital, Juan Barranco, prevé un 
presupuesto de 35.850 millones de pesetas en la ampliación de la red de 
carreteras. De toda la inversión el MOPU aportará 21 .300 millones, la 
Comunidad de Madrid 9.500, el Ayuntamiento 3.000 millones y otros 
organismos 2.000. La mayor parte de las obras se efectuaran entre 1989 
y 1990, excepto en el Oeste y Noroeste que se llevaran a cabo en 1991 . 
Este nuevo plan de accesos contempla la creación del cua'rto cinturón, 
Leganés-Distribuidor Sur: la unión del By Pass con las Carreteras de 
Andalucía, Toledo y Leganés; el eje trasversal Pinto-Fuenlabrada
Móstoles y una conexión de la N-IV con la carretera de Toledo y Fuen
labrada. ■ 

Ana Salamanca Moreno 

.AGORA 
SUR 

Cooperativa de viviendas 
unifamíliares en 
CIEMPOZUELOS 

Se admiten socios 

PARA INFORMACION EN 

C/. Pintor Goya, 4 

Horario de oficina, de 6 a 8 .30 h. 

CIEMPOZUELOS 

Teléfono 893 05 62 
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Suben las 
ordenanzas fiscales un 

7 por ciento 

Para este año recién estrenado, las 
ordenanzas fiscales suben un 7 por 
ciento. De entre todos los impuestos 
municipales, cabe destacar la Contri
bución Territorial Urbana, cuya varia
ción se sitúa en torno al 9 por ciento, 
que pasa a tener un tipo impositivo del 
29 por ciento, lo que supone un alza 
de dos puntos y medio en relación 
con años anteriores. El Impuesto de 
Circulación de vehículos sufre un 
incremento del 5 por ciento, excepto 
en autobuses de más de 16 HP, su
periores a 50 plazas y camiones que 
excedan los 9.999 kilos, que suben un 
1 O por ciento. ■ 

GETAFE EXPRES 
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PUNTO 
DE MIRA 

Lío de Horarios 
El pasado día 29 de Diciembre, tuvimos ocasión de asistir al Polideportlvo Juan de la Cierva, pues 
a las 20.00 h., estaba previsto se Jugase el primero de los partidos del Trofeo Navideño de Futbol
Sala, que organizaba Escolapios y contaba con la participación de un equipo de Getafe Expres. La 
organización había solicitado días y horas a la F.P.D. semanas atrás, y ésta le había otorgado un 
horario, al parecer no acorde con los entrenamientos del C.B. Tlntoretto, ya que el día 29, Tintoretto 
entrenó hasta las 20,45 aproximadamente. 
La solución al problema se saldó con Iniciar el partido a las 21.00 h. lo que a la vez provocó retrasar 
el segundo encuentro hasta las 22.00 h. y la cosa no pasó a mayores. No sabemos hasta qué punto 
la F.P .D. sabía del entrenamiento del C.B. Tlntoretto, pero lo que si sabemos es que durante el periodo 
vacacional, las Instalaciones han cerrado y por consiguiente todos los equipos han suspendido sus 
entrenamientos. SI Tlntoretto no lo ha considerado oportuno, y bien que hace, la F.P.D. debería de 
estar al tanto y no conceder horas para Jugar "no disponibles". 
El trofeo finalmente se lo adjudicó Escolapios y el equipo en representación de Getafe Expres obtuvo 
el tercer puesto. 
Por otro lado , en el Pabellón de S. Isidro asistimos al partido amistoso que enfrentaba de un lado, 
a los Medios de Comunicación y de otro, a Entrenadores de nuestra localldad. El partido se designó 
a las 20.00 h. del día 30, con la casualidad que la pista estaba ocupada por "otros Inquilinos" desde 
las 18,00 h. hasta las 22.00h. La soluclón pasó porque hubieron de verse obllgados, periodistas y 
Entrenadores, a Jugar en la Pista-Frontón que no era la que correspondia. 
De esta manera fue como la F.P.D. despidió el año, y no es que se tratasen de Inocentadas, sino más 
bien de Inocentes situaciones que evidencian su negligencia operativa a la hora de abarcar un área 
tan sencilla como es la de encasillar un partido, y sólo uno, en una cancha y hora determinadas.■ 
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DIRECTOR: Pedro Luis Arlas ASESOR: Celestlno Cortina Lobo REDACTOR JEFE: Juan 
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EL DOPING: 

UN TEMA POLEMICO 
El deporte de alta competi
ción ya no se identifica con el 
atleta amateur. que compa
gina su trabajo o su estudio 
con la actividad de un de
porte. Ahora son personas 
totalmente dedicadas a la 
preparación física y psicoló
gica para obtener los máxi
mos rendimientos deporti
vos en determinadas fechas. 
Parte importante de su pre
paración la constituyen las 
ayudas médicas y farmaco
lógicas. 
Estas ayudas se clasifican 
en dos tipos: 

A) Este grupo lo 
const ituyen un conjunto de 
medicamentos que son vi
taminas y suplementos ali
menticios. que reponen el 
enorme desgaste físico que 
suponen los entrenamien
tos diarios. Son fármacos 
legales según el Comité 
Olimpico Internacional y no 
implican ningún peligro para 
la salud del deportista. In
cluimos aquí. el polen de 
abejas y las bebidas con 
sales y azúcares. 
Muy extendido actualmente. 
el ginseg, se utiliza por sus 
cualidades como estimu
lante. La raíz de ginseg es 
una planta oriental a la que 
se le adjudican propiedades 
terapeúticas casi mágicas. 
Sin embargo, el abuso de 
ésta planta puede provocar 
irritabilidad e insonmio. 

8) Grupo de medi
camentos que provocan 
efecto doping en el indivi
duo. 
La palabra doping procede 
del inglés: Estar dopado. 
narcotizado. • Se extiende 

este término a una lista de 
fármacos que mejoran las 
facultades físicas y psicoló
gicas de deportistas a lo lar
go de un tiempo determina
do y son perjudiciales a 
corto o medio plazo. Se 
consumen antes o durante 
la competición. Son ilegales 
según el C.0.1. y por lo tanto 
buscadas en la orina de los 
deportistas después de una 
competición o a lo largo de 
su preparación. Aqui tene
mos dos grupos de fárma
cos: 

ESTIMULANTES DEL 
SISTEMA NERVIOSO: 

Citaremos y describiremos 
los efectos de algunos de 
ellos. 

- Cocaína: Provoca euforia 

y confianza en si mismo del 
individuo que la consume. 
Los efectos negativos que 
puede provocar ésta droga 
son taquicardia e infarto. Su 
efecto dura veinte o treinta 
minutos. 

- Anfetaminas: Su efecto 
es similar al de la cocaina. 
aunque más duradero. 
puede llegar a nueve horas. 
Los efectos nagativos van 
desde la crisis hipertensiva 
a alteraciones del ritmo car
díaco. 

- Cafeína: Hay un límite 
tolerable para ésta sustan
cia por encima de la cual se 
la considera como efecto 
dopante. Sus efectos son 
euforia y motivación. Au
menta con efecto dopante. 
Aumenta el ritmo cardíaco y 
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la agresividad. Todas las 
sustancias descritas ante
riormente provocan depen
dencia y drogadicción en el 
individuo. 

ANABOLIZANTES. 

A este grupo de medica
mentos pertenecen una 
serie de sustancias hormo
nales como la testosterona 
y derivados sintéticos de la 
misma. Otra hormona con 
efecto anabolizante es la 
somatotropina. Sus efectos 
no son tan inmediatos. Los 
deportistas buscan en ellos 
aumentar la masa muscular 
y mejorar la capacidad de 
esfuerzo y entrenamiento. 
Se utilizan por, practica
mente, todos los deportis
tas. pero sobre todo por 
halterofilos. lanzadores. ve
locistas y ciclistas. Algunos 
de los efectos negativos son 
la masculinización de las 
mujeres y los problemas 
hepáticos en todos los indi
viduos consumidores. 
Además de estos grandes 
grupos podriamos enume
rar otros fármacos con otras 
propiedades. Así tenemos 
los DIURETICOS que con 
utilizados para perder peso 
de forma rápida. La técnica 
de la eritrocitemia que me
jora la capacidad de sangre 
para transportar oxígeno al 
músculo. El problema del 
doping constituye uno de 
los temas más polémicos 
entre los atletas, prepara
dores y directivos del mun
do del deporte de élite des
de una vertiente tanto médi
ca como moral. ■ 

Juana de Pablos. 
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C.D. Asland, un equipo toledano 

Algunos se preguntarán 
porqué viene hasta nues
tras páginas un equipo 
toledano. La respuesta 
está dentro del propio 
club, en su plantllla, for
mada en su mayoria por 
jugadores getafeños que, 
de una u otra manera han 
tenido que emigrar hacia 
otros lares. En esta misma 
situación se encuentran 
muchos más equipos, 
todos ellos tendrán cabi
da en Estadio Expres. 
Hoy nos ocuparemos del 

C.D. Asland. equipo toleda
no de Villaluenga de la Sa
gra. pueblo éste conocido 
por su fábrica de cemento. y 
por haber traído al mundo a 
ese magnífico atleta que es 
José Luis González. 
El C.D. Asland está encua
drado en la 1 íl Preferente. 
Grupo I de Castilla- La 
Mancha. Actualmente co
manda la clasificación junto 
al Portillo C.F. El conjunto 
toledano está desarrollando 
buen fútbol (máximo golea
dor de la categoría) . aspira 
a estar en el sprint final. en lo 
más alto de la tabla clasifi
catoria. Sin desmerecer a 
nadie. buena culpa la están 

a ritmo getafense. 
JUGADOR EQUIPO BASE 

MARTIN _____ _ PEÑA LA UNION 
GOMEZ DE LA O _ _ _ 
PESCA ______ _ 

DAVID-------
JOSE RAMON ___ _ 

C. GETAFE D. 
SPORTING SALAMANCA 
C. GETAFE D. 
ESCOLAPIOS 

CONEJO _____ _ C.A.S.A 
JUANJO------ C.A.S.A 
GUERRERO _ ___ _ ERSATUR 
VENTURA _____ _ 
JOSE MARI ____ _ 

LAS CIUDADES 
PEÑA LA AMISTAD 

teniendo los jugadores ge
tafeños encuadrados en 
dicho club. 
Digan lo que digan. en Ge
tate ha existido y existe una 
cantera excepcional. que 
hasta la fecha. no ha sabido. 
o. no se ha querido "explo
tar" . El C.D. Asland ha teni
do la gran suerte de contar 
en sus filas con jugadores 
de una valía contrastada: 
Martín (Máximo goleador), 
Ventura. David, Guerrero, 
Conejo. José Ramon. Go
mez de la O. Carpio. Pesca. 
Juanjo. José Mari y Felix. 
Los equipos que los vieron 
nacer futbolísticamente es-

tarán muy orgullosos. No es 
para menos. Este ramillete 
de 12 jugadores componen 
la columna vertebral del 
equipo toledano, el resto del 
conjunto son futbolistas de 
la Capital. destacando Car
los de entre todos ellos. 
El técnico es de sobra co
nocido en Getafe. no en 
vano. se tiró muchísimos 
años trabajando con la can
tera azul. Flores. años des
pués está "recogiendo la 
siembra realizada" . 
Al tener mayoría de jugado
res residentes en Getafe. 
realizan sus entrenamien
tos en el Sector 111, (En la 

playa. como popularmente 
se conoce a este campo por 
la cantidad de tierra que tie
ne) . 
Quedan dos partidos para 
que finalice la primera vuel
ta. si las cosas no se tuercen. 
el C.D. Asland. podrá empe
zar a soñar con la 3íl Divi
sión. Si el ritmo impuesto 
hasta la fecha ha sido posi
tivo. esperemos que la 
"cantera" getafense no nos 
defraude, aunque en fútbol 
todo es posible. Lo dicho. 
C.D. Asland. un equipo tole
dano a ritmo getafense. ■ 

Pedro Luis Arias 

w~ - .!fl61¾J/,(u~ 
COMIDAS DE EMPRESA 
BAUTIZOS Y COMUNIONES 

BEI,MI, S. A. 

ESPECIALIDAD EN: 
-VENADO 
- JAMON DE BELLOTA 
- QUESO PURO DE OVEJA 

CTRA. GETAFE-ANDALUCIA POL. SAN MARCOS PARC. B, 10 
TELEF.: 682 93 64 GETAFE (MADRID) 
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Derrota tras derrota 

Al Comercial de Pescados se le atragánta la División de honor 

El Comercial de Pescados Antonio y 
Ricardo debutó sin éxito el pasado 13 
de noviembre en el Campeonato Na
cional de Liga en la División de Honor. 
Seis semanas después de iniciada la 
competición el conjunto getafense 
continúa sin conocer el sabor de la 
victoria. Todo tiene su explicación, y 
más cuando se comprueba que hay 
que pagar la factura del pardillo que 
arriba a un mundo desconocido para 
él. 
Pedro Moreno. máximo responsable 
técnico. tiene asimilada pacientemen
te la condición de colista. aunque esa 
concienciación pasa porque esa si
tuación sea circunstancial. Ese status 
actual proviene de la falta de experien
cia de un equipo que se encuentra 
inmerso en una competición de alto 
nivel. donde todo es nuevo. donde hay 
que pagar el tributo de un exceso de 
juventud de la plantilla. Esa. quizás sea 
la principal causa del descalabro inicial 
del Comercial de Pescados de Getafe. 
La plantilla se ha renovado con algu
nos incorporaciones procedentes de 
los escalafones inferiores del equipo y 
la vuelta a la actividad deportiva de 
Maite Carrascal. imprescindible este 
año por su veteranía y altura. Esa falta 
de reforma de un equipo que aborda 
su debut en la máxima categoría del 
balonmano femenino podría a simple 
vista ser una explicación de la marcha 
del conjunto. Pero la tan denunciada 
ausencia de calidad y competitividad 
en la División de Honor provoca que 
con las referencias del plantel anterior. 

el Comercial de Pescados de Getafe 
no deba pasar apuros para mantener 
la categoría. Aún· sigue vigente, por 
desgracia. esa máxima que proclama 
que es más dificil ascender a División 
de Honor que mantenerse. 
La explicación, por lo tanto. hay que 
buscarla lejos de la escasez de reno
vación del equipo para afrontar el reto 
de este .iño. más que nada también. 
por la inexistencia de jugadoras de 
calidad disponibles para ser incorpo
radas a un equipo completamente 
amateur. 
Por ello. aunque pueda ser reiterativo, 
la explicación hay que encauzarla por 
el camino de la inexperiencia de un 
equipo joven. con ilusiones. pero ca
rente de esa serenidad y saber estar 
en la cancha que únicamente se ob
tiene con la acumulación de partidos 
de alto nivel. 
Un calendario poco agraciado 
El Comercial de Pescados ha dado 
buena sensación en casi todos los 
encuentros disputados hasta ahora. 
Su debut ante el Café Tirma. de Gran 
Canaria fue positivo. no en cuanto al 
resultado y sí en el juego desarrollado. 
Perder por dos goles de diferencia 
ante un aspirante a los primeros pues
tos, en su propia cancha y con los 
condicionantes arbitrales que conlle
va, supone una puerta abierta a la 
esperanza. 
La severa derrota infringida por el lber 
tampoco dice nada. habida cuanta la 
potencia del seguro campeón de liga. 
ldem de ídem se podría escribir de las 
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derrotas en Getafe ante Dulciora de 
Valladolid y el CM Leganés, dos aspi
rantes a romper la hegemonía del lber. 
Los peros a la actuación del Comercial 
de Pescados hay que situarlos en dos 
partidos. La visita a Sabadell para 
enfrentarse al ces. Gracia, ( duelo 
entre pardillos). era l!~ª buena opor
tunidad para conoc~ el sabor de la 
victoria. El Comerc~ de Pescados 
perdió realizando un discreto en
cuentro. a menor nivel que los ante
riores. Apurando, incluso. esa derrota 
podría tener su parte de lógica por lo 
dificil que es ganar fuera de casa por 
los condicionantes de presión am
biental y actuaciones parciales de los 
arbitrajes. 
Pero la derrota que no tiene explica
ción es la sufrida ante el Zaragoza. 
vicecolista hasta esa visita a Getafe. El 
Comercial de Pescados tiene que 
jugar su verdadera liga con estos 
equipos. y es en esos enfrentamientos 
directos donde el conjunto de Getafe 
se juega su permanencia en División 
de Honor. Y. precisamente, cuando el 
Comercial de Pescados se la juega, el 
equipo no rinde a satisfacción. 
Esa debe ser la principal preocupa
ción de Pedro Moreno y sus jugado
ras: rendir como se sabe en los 
momentos necesarios. Pero. quizás 
ese condicionante solo se dará cuan
do el equipo coja la onda a la División 
de Honor. Mientras, esperaremos con 
ansiedad la llegada de la primera vic
toria. ■ 

Raúl Gamonal 
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Citroen AX: 10.900 Ptas. 
al mes durante el primer año. 

Citroen BX: 16.900 Ptas. 
al mes durante el primer año. 

EJEMPLO DE FINANCIACION AX 11 RE 
PVP ENTRADA CANTIDAD APLAZADA 

973 887 pesetas 300 000 pesetas 673 887 pesetas 

PRIMER AÑO SEGUNDO AÑO TERCER AÑO CUARTO AÑO 
10.900 Ptas. 14.900 Ptas. 17.900 Ptas. 21.900 Ptas. 
114 pagosl 114 pagosl 114 pagosl 114 pagosl 

Precio tota l financiado a 4 años: 1.218.400 pesetas 

Tasa anual efectiva: 14,90% 

EJEMPLO DE FINANCIACION ex 14 RE 
PVP ENTRADA 

1508.354 pesetas 463.532 pesetas 

PRIMER AÑO SEGUNDO AÑO TERCER AÑO 

CANTIDAD APLAZADA 
l 044 .822 pesetas 

16.900 Ptas. 23.102 Ptas. 27.753 Ptas. 
CUARTO AÑO 
33.957 Ptas. 
114 pagos! 114 pagosl 114 pagos) 114 pagos) 

Prec,o total financiado a 4 años, 1.887 500 pesetas 

Tasa anual efectiva: 14,90% 

Las Furgonetas C-15 se beneficiarán también de 
esta importante oferta hasta fin de mes. 

¡,
g 
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OFERlA VALIDA PARA PEO!OOS DE TURISMOS Y FURGONETAS EN STOCK EN P[NINSULA Y BALEARES • A TRAVES DE LA ENTIDAD DE FINANC!ACION DE CITROEN • CONDICIONES ESPECIALES PARA CANARIAS. • ESTA OFERTA ES VALIDA HASTA FIN DE MES 
NO ACUMUlABL[ A OT RAS OFERTAS PROMOCIONAL[S 

Nunca fue tan fácil comprar un Citroen 

m AUTOMOV/LES UCEDA, SA 
Ctra. Nac. Madrid-Toledo, Km. 11,450 (margen izquierda). Te/: 682 2312. Getafe. 
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MEDICINA DEPORTIVA 
EXAMEN Y CONTROL DEL DEPORTISTA 

Se inicia hoy una serie de artículos dedicados a la Medicina Deportiva, no 
se pretende con ellos formar ningún tipo de profesionales. tampoco dar 
una serie de normas que haya que seguir como dogma, su única inten
ción es orientar a todos aquellos deportistas o personas que hayan asu
mido la difícil misión de llevar deportistas. es obvio por tanto que aunque 
va dirigido a todo aquel lector interesado en éste tema el fin principal es 
aquellos que por su modestia o iniciación no tienen a su alrededor una 
información sobre el tema. estoy refiriéndome fundamentalmente al de
porte base. 
Será difícil por tanto tocar en pocos artículos la amplia extensión de éste 
tema. por ello se ha hecho una reducida recopilación de temas que he 
creído que son de suma importancia y los que con más frecuencia se 
pueden dar en la práctica de cualquier deporte. por ello. hoy empezamos 
hablando de: 

EXAMEN Y CONTROL DEL DEPORTISTA. 
Existen una serie de medios objetivos para vigilar y orientar al niño de
portista. que es importante conocer para su aplicación desde su inicia
ción y que el educador-entrenador debe poner en práctica para una 
correcta vigilancia y orientación del deportista. son los siguientes: 

MEDIDAS ANTROPOMETRICAS: Su medida y sobre todo su 
seguimiento nos va a permitir tanto evaluar la correcta evolución del de
portista como detectar cualquier anomalía en ellas. con lo que pondre
mos en manos del médico preventivamente a aquellos deportistas que no 
tengan una correcta progresión en las siguientes medidas: estatura. talla 
de pie y sentado y perímetro torácico tanto en inspiración (torax. lleno de 
aire). como en espiración (después de haber expulsado el aire). todas 
ellas son de fácil medición y están al alcance de cualquier persona sin 
necesidad de recurrir a instrumental especial. Completan el capítulo de 
medidas antropométricas: altura del segmento interior. diámetro biacro
mial (entre los dos acromiones o superficies oseas más prominentes de 
la cara superior del hombro). diámetro bicrestal (entre las crestas ilíacas 
o superficies óseas más prominentes de la cara lateral de la cadera) 
diámetro bitrocanterero ( entre los trocanteres del fémur o superficies 
óseas más prominentes en la cara lateral de los muslos) . Estas últimas es 
aconsejable que sean medidas por un profesional. ya que si bien no 
necesitan de instrumental especial. basta un metro flexible. si necesitan 
de un perfecto conocimiento de las superficies anatómicas para su 
correcta medición y seguimiento. Todas ellas será aconsejable medirlas 
3-4 veces al año para evaluar su correcta progresión. 

PRUEBAS DINAMICAS: Las pruebas de aptitud y vigilancia 
cardiovasculares más o menos necesarias o aconsejables. más o menos 
repetidas en función de la edad. el deporte practicado, la intensidad del 
entrenamiento y el nivel del niño son las siguientes : 

Prueba de COOPER: Consiste en medir la distancia máxima 
que puede recorrerse en 12 minutos. Es fácil de realizar, no requiere la 
presencia de ningún médico. así como tampoco ningún cálculo que no 
sea el de la distancia cubierta al parar el cronómetro: resulta potencial
mente peligrosa. puesto que puede llevar a realizar un esfuerzo máximo 
(recordemos el espíritu ganador del niño). o aún mayor en casos de niños 
no aptos o no preparados. 

Prueba de RUFFIER-DICKSON: Es una prueba excelente ya 
que la podemos considerar como de diagnóstico precoz al permitirnos 
descubrir taquicardias (aceleración del ritmo de los latidos cardíacos. 
que se cuiden mediante el pulso) de reposo, de esfuerzo y de recupera
ción. midiendo también la resistencia cardíaca al esfuerzo. se aplica de 
la siguiente forma: 

a) Tomaremos el pulso durante 15", obteniendo el valor P. 
b) Se realizan 30 flexiones de piernas durante 45", inmediata

mente tomaremos el pulso durante 15". obteniendo el valor P' . 

c) Un minuto después de acabar el ejercicio se vuelve a tomar 
el pulso durante 15" obtendremos el valor "P". 

El índice se obtendrá mediante: 

1= 4 1 P+P' +P"l-200 
10 

La valoración será: 
menos de 1 
de 1 a 5 
de 5 a 10 
de 10 a 15 

muy malo. 
bueno 
mediano 
malo 

Los datos que arroje está prueba aplicada a lo largo de la temporada nos 
permitirá una orientación bien hacia actividades (entrenamientos) no tan 
intensos o por el contrario a la intensificación de la actividad siempre que 
la realicemos de una forma estricta y no superficialmente. 

Test de HARVARD:Nos servirá para medir la recuperación del 
deportista. 
Para realizarla necesitamos un banco cuya altura será variable en función 
de la edad y un cronómetro para medir el tiempo de la prueba. que 
igualmente variará dependiendo de la edad del deportista. así tendre
mos: 

Edad del deportista 

10 a 12 años 
13 a 18 años 
mayores 18 años 

altura banco 

35cm. 
38cm. 
50cm. 

tiempo ejercico 

13' minutos 
4 minutos 
5 minutos 

La prueba consiste en subir y bajar a un banco 30 veces por minuto 
durante el tiempo correspondiente. procediendo de la siguiente forma: 

a) Tomaremos el pulso durante 30". al minuto de terminado el 
ejercicio. obteniendo el valor P. 

b) Tomaremos el pulso durante 30". a los dos minutos de ter
minado el ejercicio. obteniendo el valor P' . 

c) Tomaremos el pulso durante 30". a los tres minutos de ter
minado el ejercicio. obteniendo el valor P". 

Obtendremos el indice: 

I= Tiempo ejercicio en segundos x 100 
2 ( P+P'+P") 

La valoración será : 

menos de55 
de 55 a64 
de65 a69 
de70 a 90 
más de 90 

condición mala 
debajo media 
media normal 
condición buena 
excelente 

Al igual que las anteriores deberá aplicarse varias veces durante el año. 
Todo lo expuesto es fácilmente aplicable por el educador-entrenador 
del niño deportista siendo aconsejable completarlas con una prueba 
electrocardiográfica. un seguimiento tensional y una VO2. de exclusiva 
competencia médica. ■ 

Juanjo 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pag. 7 



_ /5-Jt1izJ~EXPRES_· ___________________ _ 

POLO 
Y SUS COMENTARIOS 

Las estrellas no 
están tan lejos 

Llaman con sus nudillos jóvenes a la puerta de la gloria. pero nadie les 
abre. Algún día (piensan) habrá quién nos diga como se llega hasta allí. 
El camino para algunos. se presenta confuso. tan lleno de dificultades. 
que más que un camino supone una invitación a tomar otro más transi
table. 
Probablemente. a algunos fué la ilusión de sus padres lo que les indujo 
a tomar una decisión equivocada sin reparar en que muchos son 
llamados y muy pocos los elegidos. Ver a su hijo con la camiseta de su 
equipo favorito es lo máximo que le piden a la vida. pero lo malo de esa 
ilusión es que produce un efecto cegador. le pone tabiques a la razón y 
el resultado final es causa de una gran decepción. En muchos casos. el 
único bagaje con que cuentan son las ganas de llegar a ser famosos sin 
calibrar sus posibilidades: no se paran ( no les dejan) a pensar si tienen 
aptitudes. Y aquí no vale el conseguir la fama como sea. Hay una 
influencia directa. una dependencia total y como consecuencia una 
anulación de la personalidad. 
Los padres. generalmente. ejercen de curanderos. no dan con el diag
nóstico. no saben aplicar el tratamiento adecuado y los hijos. carentes 
de una visión real de la situación. se embarcan en aventuras para las que 
no están instruidos. 
Para el padre. las estrellas no están tan lejos. y piensan que si Butragueño 
ha llegado tan alto no hay ningún motivo para que su hijo no lo haga ya 
que. entre otras cosas. estudió en el mismo colegio que él. Estos son sus 
argumentos. 
Hay una interrelación entre el deseo y el riesgo. pero siempre habrá 
alguien a quien culpar del fracaso. No han previsto el daño que les hacen. 
no saben que les están sometiendo a una presión desmesurada, no 
entienden que aquí no valen ni intermediarios ni albaceas. Hay que 
ayudarles de otra manera. tranquilizándolos en los momentos de duda. 
convencerles de que el rendimiento tiene que ir en consonancia con las 
aptitudes que poseen. que no todos tienen la misma capacidad y sobre 
todo. que se sientan satisfechos si lo han intentado de veras. 
Tendría que hablar de Javier Torres por resultarme tan cercano en 
muchos aspectos. Lo tuve en el juvenil del Getafe y en su día me 
arriesgué a decir que lo vería jugar en primera división. Pues bien. su 
padre. se ha enterado de que su hijo puede ser futbolista después de 
haber jugado diez partidos con la selección sub-19. Y sigue tan tranqui
lo. Posiblemente. piense que lo malo de que su hijo llegue al cielo. es que 
desde allí. el cielo no se ve. Puede estar tranquilo. Javier tiene los pies 
en el suelo. ■ 

La máquina rusa 
Hasta hace no mucho tiempo. el concepto que se tenía del fútbol 
soviético era el de un fútbol basado en la fuerza física. en la disciplina 
táctica. pero escaso de imaginación. Nunca estuve de acuerdo con esta 
afirmación. Basta con ver en acción a Zavarov para darse cuenta de que 
el fútbol soviético tiene algo más que futbolistas fabricados en serie. 
Ahora que vamos conociendo un poco más los nombres y los equipos. 
se oyen opiniones diferentes. Después de muchos años de ver futbolis
tas. algunos nombres se quedan grabados por distintos motivos que los 

· hacen excepcionales: pues bien. uno de ellos es Strokov. un jugador del 
Dínamo de Moscú al que ví en un trofeo Gamper en el año 1.970y del cuál 
mi amigo Pedro Mari Zabalza. actual entrenador de Osasuna tiene un 
recuerdo que en su momento. fué una pesadilla. Ganó el Dinamo al 
Barcelona por 0-5 y este jugador de111ostró que llegar hasta la cara del 
portero era solo cuestión de proponérselo. He visto pocas veces una 
actuación individual tan extraordinaria y sin embargo. poca gente ha o ido 
ni siquiera hablar de este jugador. Ocurre que nos dejamos llevar en 
muchos casos por la publicidad ( por algo estamos en la era Mac Lughan) 
y nos resulta más cómodo y más fácil aceptar el producto con el que nos 
bombardean diariamente. que descubrir por sí solos auténticos futbolis
tas. Soy un enamorado del fútbol soviético por su coherencia. por la 
búsqueda de lo sencillo. por su mentalidad solidaria. por su constante 
ritmo de juego y sobre todo. por su gran deportividad. 
Su talante les permite aguantar estóicamente verdaderas injusticias y 
sobreponerse. quizás porque ya contaban .con ello. Hemos visto infini
dad de veces cómo a su selección nacional les han tratado en consonan
cia con la taquilla. Todos sabemos que los rusos no arrastran demasiados 
seguidores y esto lo han pagado con decisiones "lamontables~ sí. es una 
alusión directa a Lamo Castillo. Era sonrojante ver como este señor se 
decantaba claramente a favor de Brasil porque a la FIFA le interesaba 
llenar las gradas de amarillo. · 
Ellos parecen lejos de comprender que el fútbol es un negocio. y todo lo 
que suponga demostrar algo más que eso merece la aprobación por 
parte de los que gustamos del fútbol auténtico. ■ · 

1 José Miguel Polo 1 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA ~~¡~¡= 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2.Jes, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta 7J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• 

1 

• CROMADO DURO 
Hasta O 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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La zona sur es una de las 
áreas de mayor población 
de la Comunidad de Madrid 
y sus necesidades sanita
rias son atendidas por el 
Hospital de Leganés, de 
reciente apertura, y por el 
"12 de Octubre". Getafe se 
haya aún a la espera del fin 
de la construcción de su 
hospital cuyo objetivo es 
acabar con la saturación 
hospitalaria. 

1989 

Y aún sin hospital 

En 1981 se presentó el pro
yecto del Hospital de Geta
fe, un hospital que ya había 
sido reclamado por multitud 
de vecinos y cuya presencia 
era necesaria por motivos 
que caían por su propio 
peso. Para la atención mé
dica más importante solía 
acudirse al hospital 12 de 
Octubre, donde se produ
cían problemas como ca
rencia de camas, listas de 
espera interminables. . . y 
todos sabemos que con la 
salud no se juega. 
El proyecto inicial de este 
hospital lo dibujaba como 
un Hospital General de 
480 camas pero cuando ya 
se había iniciado la cons
trucción ésta comenzó a 

Estado actual de la obras 

original. Estas modificacio
nes se debieron a un estudio 
que se realizó analizando la 
demanda sanitaria de la 

verse afectada por distintos población. Este es el mo
parones debido a modifica- mento de preguntarse lpor 
ciones claves en el proyecto qué no se adecuó el proyec-

-~ 

to a las necesidades recogi
das en el estudio? o quizás, 
lse realizó el estudio con 
posterioridad al inicio de las 
obras?. 
Una vez evaluada la proble
mática sanitaria habitual y 

prevista para Getafe y las 
poblaciones de Pinto, Parla 
y Griñón, se proyectó un 
nuevo hospital de agudos y 
dotado con 650 camas, 80 
de ellas pediátricas, 40 obs
tétricas, 200 dedicadas a 
especialidades médicas, 
300 a especiales quirúrgi
cas, 30 de cuidados intensi
vos y 12 quirófanos y 2 pa
ritorios. Además, dentro del 
edificio se situará también el 
Hospital Central de Cruz 
Roja Española (CRE). 

Una poblaclon en 
continuo crecimiento 

Ya en 1986, la población de 
Getafe ascendía a 132.120 
habitantes.superando am
pliamente a la población de 
Pinto, Parla y Griñón juntas. 
El incremento de la pobla
ción se mantendrá en los 
próximos años. Esta pobla
ción es joven y. por tanto, las 
previsiones o posibilidades 
de crecimiento de ésta son 
altas. Además, el estudio 
señala como puntos de re
ferencia para el nuevo pro
yecto sanitario, las caracte
risticas definitorias de la 
zona sur, como el paro, el 
ámbito industrial y un nivel 
educativo bajo. Por ello, y 

INDUSTRIAS 
FABRICADOS 

&~•a 
MECANIZACIONES EN GENERAL 
ESTAMPACIONES Y UTILLAJE 

CALEFACCION 

C/ Impresores, 38 
28906 GETAFE (Madrid) 
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APARATOS PARA IMPERMEABILIZACIONES 

Tels.: 695 99 71 
695 60 07 
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por el cálculo del crecimien
to de la población, se insta
larán en Getafe especiali
dades como Obstetricia y 
Pediatría. 

de la población de edad 
superior a los 65 años hace 
necesario un número de 
camas de larga estancia 
geriátricas. 

Hospital Central 
de la Cruz Roja 

Otro de los motivos que han 
retrasado el fin de las obras 

del Hospital de Getafe es el 
traslado del Hospital de la 
Cruz Roja a éste, ya que al 
parecer ambos responden a 
una demanda asistencial 
parecida. Además, hasta 
entonces el Hospital Gene
ral de Cruz Roja se hallaba 
ubicado en Alcalá de Hena
res, donde ya cuentan con 
hospital propio. 

.-
. .... . ¡,. .. .. .,,,. 

La solución adoptada con 
respecto al proyecto original 
fue la elevación de dos 
plantas sobre lo que ya se 
había construido. y de esto, 
de lo construido, hay que 
demoler las dos torres de 
ascensores. las escaleras y 
la cubierta. para responder 
a este nuevo planteamiento 
de edificio de cinco plantas. 
Este Hospital nos va a cos
tar 4.334.902.418 ptas. más 
una nueva partida presu
puestaria de 3.113.249.260 
ptas. donde se incluye 
mobiliario. aprobado por el 
Consejo de Ministros. 

La población de la zona sur 
de la Comunidad Autónoma 
de Madrid ha sido una de las 
más desatendidas a nivel 
sanitario. Para afirmar esta 
suposición basta un dato 
revelador: Si la mayor parte 
de los hospitales están si
tuados en el casco urbano 
de Madrid, más del 50% de 
las camas de la Comunidad 
Autónoma de Madrid (CAM) 
se encuentran en la zona 
norte de la ciudad. El hospi
tal al que se dirigían la ma
yoría de los necesitados de 
atención médica era el 12 de 
Octubre, siempre preso de 
la saturación hospitalaria e 
incapaz para hacer frente a 
una masiva demanda de 
camas. 

t~ . .. ~ •'' .. .. 
El último plazo para la termi
nación de las obras se situa 
en el año 90. Hasta enton
ces los habitantes del área 
sanitaria de Getafe deberán 
seguir deplazándose a Ma
drid o acudir al hospital de 
Leganes. Algunos pueden 
sospechar de la cercanía 
entre la inauguración del 
hospital y las elecciones 
municipales. La inaugura
ción del hospital supondría 
un bonito golpe de efecto de 
cara a los votantes, pero 
como ya se ha dicho antes. 
con la salud no se juega. ■ 

ll• 
... 
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Por otra parte, la reorgani
zación de las áreas sanita
rias, contando sólo con los 
hospitales existentes en el 
casco urbano de Madrid, 
presentaba un importante 
inconveniente. Hay que te
ner en cuenta que la pobla
ción de Madrid se encuentra 
inmersa en un progresivo 
envejecimiento. El aumento 

Maqueta del Hospltal 

piense siempre en su seguridad 

auto 
escuela ABRIL: 

- - ···--

··~ 5~:i 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 

GET AFE EXPRES 

... . .. 

!~ ... 

.. . .. 
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Soledad Galiana 

CLINICA DENTAL 
• ORTODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• ENDODONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 
• CIRl.:GIA ORAL • TRA TAMIENlOS DE PREVENCION 
• ODON'l"OPEDIATRIA 
• ODON'l"OLOGIA GENERAL • PROTESIS FIJAS Y REMOVIBLES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

¡Perales, 2 Local! Tel. 696 75 321G E TA F El 
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La conciencia 
impresa del tiempo 

La cámara. la luz, la película y la com
plicidad hacia lo retratado son los pre
ciosos instrumentos que utiliza el len
guaje de la fotografía, esa conciencia 
impresa del instante. 
El día 17 podremos contemplar en el 
centro municipal de cultura una expo
sición de algunas de las mejores foto
grafias del IV SALON NACIONAL DE 
FOTOGRAFIA. cuyos premios han 
sido entregados. recientemente. 
Este es el 4º Certamen que organiza la 
Agrupación Fotográfica de Getafe. 
Asociación que se fundó hace 5 años. 
a raíz de unos cursos de fotografía 
para monitores. impartidos en la casa 
de la cultura. Aunque de aquella aso
ciación no quedan hoy más que dos 
personas. se ha ido sumando gente de 
otros cursos. Anteriormente existió 
otra agrupación fotográfica que no so
brevivió mucho tiempo. 
La actual Agrupación fotográfica de 
Getafe está formada por unas 20 per
sonas y cuenta con una subvención 
del ayuntamiento de 200.000 pts. di
nero que practicamente se agota con 
los premios del Salón ( 1 º de 50.000 
ptas. dos de 20.000 ptas. y dos locales 
de 15.000 ptas) . La Agrupación Foto
gráfica de Getafe se dedica "a realizar 
actividades abiertas, intercambia
mos experiencias invitamos a foto
grafos conocidos . . . " declara a 
GETAFE EXPRES José Manuel Gil. 
miembro de esta agrupación. Esta 
asociación. ya con solera. tiene un 
funcionamiento continuado" siempre 
hay unos pocos que son los que más 

· curran. Pero a partir de tener un local 
de referencia , unos focos . .. la cosa 
funciona" . 
El jurado está formado por fotógrafos 
de prestigio. Así. por citar algún ejem
plo Oswaldo Cipriani. profesor de la 
universidad popular de Torrejón y 
Gerardo Vielva, presidente de la aso
ciación Fotográfica de Madrid, han 
sido miembros del jurado en alguna de 
las ediciones del Salón. 

Esther Garcia 

GET AFE EXPRES 

Arriba: 12 premio nacional en el II salón. 
Abajo: fotografia premiada en el 111 salón. 
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«Wartburg», el coche alemán más barato del mercado 

Tracción delantera 
• Chasis a prueba 

de torsión 
• Suspensión 

independiente a 
las cuatro ruedas 

_ • Cubiertas radiales 
• Faros halógenos • Parabrisas laminado 

• Antinieblas delanteros y trasero • Cinturones automá
ticos • Dirección de cremallera • Techo corredizo 

Y LO POCO QUE CUESTA 

790.000;~= 
6 CV fiscales 50 CV Din 

P!i1íl-~ _J::\}i~\_ 
1 /j ~ 1 17~1·1,\,,._- ·-~-----
- ., 1 ~ ••'" ce. - ~ ~ >·,, 

\·-......:-- =----- --- ' < - ~ - \ 

"'---~-- _ _ ,:· - _,c_c__c r: 
:i:. ~1/: .. 

710.000 Rodando 
(IVA incluido) 

pts. 
Tracción delantera • Chasis a prueba de torsión • 

Suspensión independiente a las cuatro ruedas • Cubiertas 
radiales • Faros halógenos • Parabrisas laminado • 

Antinieblas delanteros y trasero • Cinturones automáticos • 
Dirección de cremallera • Techo corredizo. 

6 CV -fiscales 50 CV Din 

«Wartburg» Berlina ..................... . 710.000 Precio Rodando 
790.000 Precio Rodando 
625.000 Precio Rodando 

«Wartburg» Familiar .................... . 
«Wartburg» Trans ..... ~ · ................ . 

l AÑO DE GARANTIA - VEHICULO NUEVO 
FINANCIACION HASTA 60 MESES 

VALORAMOS SU VEHICULO USADO AL MAXIMO PRECIO 
RECAMBIOS ORIGINALES ccWARTBURG» 

TALLERES DE MECANICA EN GENERAL (Servicio Oficial Wartburg) 
EXPOSICION Y VENTA DE VEHICULOS 

Pásese por Fermóvil, S.L., Concesionario Oflcial de «Wartburg» en Getafe 
C /. Hospital de San J~, 39 - Información: Tuléfono 696 32 S6 

«Wartburg» el coche alemán más barato del mercado 

'"1llliiitlriii 
EXPOSICION Y VENTAS: 

Hospital de S. José, 39. Teléf. 696 32 56 
28901 GETAFE (Madrid) 

¡;¡¡j¡p&lf)J¡/t. !E/1. 
TALLERES Y RECAMBIOS: 

Teléfono 696 32 -56 
28901 GETAFE (Madrid) 
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Mirando 
al pasado 

Hay años y años. Cómo decíos que este año ha sido 
completo y heterogeneo. Vosotros lo sabeis muy bien. 
Lo sabroso del año estuvo en reapariciones como 
Aztec Camera y The Water Boys. Dos grupos carismá
ticos y de calidad. Nuevos ritmos en los primeros y la 
dedicación del grupo escocés. También reaparecieron 
en la escena musical Talk Talk con un regreso al 
paraíso de unas canciones totalmente melodiosas. 
Franco Battiato y la Fisionómica, la ciencia que inter
preta el físico de los hombres, nosotros interpretamos 
a Battiato como un músico en transición, siempre 
candente y visceral , también volvió Marc Almond, con 
un Lp en su aire habitual. Una sorpresa agradabilísima 
fue Starfish de The Church, un grupo australiano que, 
al menos en Estados Unidos, ha dejado de ser una 
promesa, para ser una realidad.Smthereens, también 
presentaron un nuevo Lp, Historias Verdes de un 
grupo que nos demuestra que las guitarras tienen aún 
una gama de posibilidades que ofrecer. No olvidemos 
que Talking Heads se desnudaron. 
La decepción del año, Ruttle and Hum, de U2. Directos 
que ya conociamos, y unas melodías que devoraran 
en EE.UU. pero que, al menos a las Makokis, nos 
producen indigestión. Esperemos que no quieran 
convertirse en los nuevos The Boss. 
Y en España, El Ultimo ya es el primero Como la 
Cabeza al Sombrero. Duncan Dhu son cada día más 
pijos, aunque estén en un buen lugar.Nacha pop 
descansará después de ocho años de hacer música. 
Aparece "La Niebla" y "Los Rebeldes" vuelven por sus 
fueros, desde el Mediterráneo. "091" nos encandilaron 
con la Torre de la Vela y Loquillo siguió triunfando, 
cuando Alaska ha pasado al Olvido. Delghetto. sepa
ración y unión. Ya os hablaremos de más cositas. 

Makokls 

,Uafa 
'I 
~ato~ita, 

Los viajes en el tiempo, al pasado o al futuro, siempre 
fueron una buena cantera para contar historias entre
tenidas. Esto, que últimamente aparece en muchas 
películas, no ha pasado desapercibido para guionistas 
avispados como la hermana de Spielberg, Anne Spiel
berg y Gary Ross. Ambos son artífices del guión de BIG 
una divertida comedia. 
La película, además de entretenida, está siendo un éxito 
en taquilla, supera ya los 1 00 millones de dólares. lo cual 
parece haber sorprendido, si se tiene en cuenta que su 
directora Penny Marshall. era casi novata en el negocio 
cinematográfico. Big es la segunda película de esta 
actriz-directora que ya se había estrenado con el film 
"Jumpin Jack Flash" y se ha revelado como una de las 
directoras más comerciales. Por supuesto no ha dejado 
esfumarse la oportunidad y ya ha fundado su propia 
productora. 
Blg debe gran parte de su éxito a Tom Hanks, bautizado 
ya como nuevo rey de la comedia. Este actor ha 
transformado su imagen de sarcástico en "Despedida 
de Soltero" o "Esta casa es una ruina" en la de un 
joven ingenuo en Big . Imagen de la ql.!le parte la 
comicidad de numerosas escenas. si bien mno ya adi
vina muchas de las bromas de ese treinteañero con 
cerebro de niño de 13 años. 
No obstante, a pesar del estudiado marketing de la pe
lícula, ( se buscó una fórmula de ingenuidad grabando 
muchas escenas infantiles con cámara oculta) sor
prende el resultado final. No es una obra maestra 
seguramente. pero tampoco tiene tiene el tono almiba
rado que podría esperarse de un argumento en el que 
el niño ve cumplido su deseo de hacerse mayor. Hay 
escenas con una ternura admirable y cierto enganche 
del espectador. ■ 

Esther García 

Materiales. de ·construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena. 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 

GET AFE EXPRES Página 29 
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El Sagrado Corazón de Jesus (111) 

El monumento era todo de 
piedra caliza en tonos lige
ramente amarillentos. Los 
autores fueron el escultor 
Sr. Marcinas y el arquitecto 
Sr. Maura Nadal. tenía el 
monumento esculpido a los 
laterales la "Humanidad 
Santificada" y la "Humani
dad que tiende a santificar
se" . 
El primer grupo citado agru
paba los santos siguientes: 
Santa Margarita, Maria de 
Alacorque, religiosa de la vi
sitación elegida por Dios 
para propagar la devoción al 
Sagrado Corazón de Jesús, 
y que aparecía arrodillada 
con las manos extendidas. 
A su lado, de pie, San Agus
tín, el llamado "Doctor in 
gracia", junto a esta figura, 
San Francisco de Asís, al 
lado de éste, la imagen de la 
Santa más española: Santa 
Teresa de Jesús. La Mística 
doctora, con la pluma en la 
mano. Más en primer térmi
no, aparece arrodillada 
Santa Gertrudis, monja be
nedictina, precursora del 
apostolado al Sagrado Co
razón de Jesús. Está en 

El Monumento 

r~ ' ~ '';".#'!_' -~ ... • . ~-
. \ '-. \ 1 

1 

Un grupo de angeles escul
pidos en el juste del pedes
tal engrandecen el emble
ma o escudo español. De
trás de este grupito de an
geles aparece en bajorelie
ve la Inmaculada Concep
ción. 

actitud de oración. Junto a 
esta figura, la del venerable 
padre Hoyos, el jesuita a 
quién el Señor hizo la gran 
promesa de que reinaría en 
España el Sagrado Corazon 
con más veneración que en 
otras partes. Como suma y 
compendio de armonioso 
conjunto de santidad apa
rece San Juan Evangelista. 
El segundo de los grupos, 
situado a la izquierda del 
monumento compuesto de 
cínco figuras. que repre
sentan la Virtud y el Amor, 
personificada la primera por 
una joven de elevada alcur-

Corona el monumento la 
:.i imagen del Corazon de Je

sús con los brazos extendi
dos y la mano derecha en 
actitud de bendecir. 

nia y una niña vestida con el 
traje de primera comunión, y 
el segundo por un hombre y 
una mujer del pueblo con un 
tierno niño en los brazos, y la 
familia humilde. Contrasta 
con este, un segundo grupo 
que quiere inclinar los espí
ritus hacía la penitencia y el 
arrepentimiento. Ambas vir
tudes están representadas 
por un hombre medio des
nudo y descalzo. 
Las flores esculpidas con 
profusión en las partes late
rales del monumento, sirven 
para marcar el término glo
rioso de nuestra existencia. 

Debajo de la imagen del 
Corazón de Jesús una in
scripción:" Reino de Espa
ña". Más abajo, en una lápi
da de mru:mol otra inscrip
ción: "España al Corazón 
de Jesús~. 
La altura -era de 28 metros. 
incluido la figura. a la que 
correspondía nueve metros 
desde el plinto, todo él de 
piedra arenisca de Almor
qui. El ancho era de 31,50 
metros, y de fondo 1 6 me
tros, se invirtió en su cons
trucción 882 toneladas de 
piedra y su coste fué de 
471.389,75 pesetas. ■ 

Marcial Donado 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA EQUILIBRADO de ROTOR ES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

Políg . San Marcos 
e I . G - Parcela e -22 
Teléf. 682 81 82 

GET AFE EXPRES 

Ap . Correos, 48 - Getaf e 11 C /. G - Parcelas 23-24 
28900 Getafe (Madrid) Polígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

PROXIMO COMIENZO DE CURSOS: ENERO 88 
MATRICULACION: HASTA EL 31 DE ENERO 

.. 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 
,. 

BONIFICACION 500/o EN MATRICULA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 

r 

[_ 1 

..,..._.--,,-_ 

-l ~ 
\. . -

........ ~ ·--~ 
~---- ---.. • ' ' """'"'I' -.,......_, ... -- :· . - ........ . - ... 

---.r:.;. --- :;. ... "":"' -:.." - '-• -

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta . 

SELECCIONE ENTRE: 

lanclon Bondwell 

mn - --- --- ----- -- - ---- - - ----====~- --- -·-
¡CONOZCANOS ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

lliBl/lll' 5 1 ~1,~lRC'.l¿:S..¡ 
CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

CENTRO DE INFORMATICA ~ . 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 
682 71 28 696 91 85 

GETAFE 



____________ Ocio_ 
GENEALOGIA Y HERALDICA 

ARROYO 
Apellido muy extendido por España y originario de 
Asturias, en opinión de autorizados tratadistas. 

Armas 
En campo .Q.€LE)lata. cuatro palos de azur y sobre el 
todo;1JI1a banda de oro. Bordadura de gules, con ocho 

· sotu~ie~ de oro. 
-~·~ :-/,~i~(~< 1.~ ' 

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL Nº ANTERIOR 
El * representa cuadro negro. 
HORIZONTALES:1. Metalófago.-
2.Ola.*. Adatar.-3.Nicotina.*.A.-
4.Oxitona.*.Oc.-5.Mitos.*. larU.-
6.éramoT. *.Tal.-7.T. *.Sa. *.Osara.-
8.Re.*.nódoglR.-9.O.*.Manoteo.*.-
1 O.Seo.* .Asarse. 
VERTICALES: 1. Monómetros.-2. 
Elixir. *.E.* .E.-3.Tácitas. *.Mo.-
4.A. *.Otomana.*. - 5. Latoso.*. O na. -
6.Odin. * .Todos.-7.Fanal. *.Sota.-
8.Ata.*. atageR.-9.Ga.*.Orarios.-
1 0.Oracular. * .E. 

G 
I 

JUDO M KARATE _, 

KUNG-FU 
N 

SOPA DE LETRAS 

AOBCr,EGIK 
, 'M R N O [3 P R T V 
W E R Y M I T R A 

·BRDFPBHNJ 
A B L N"A 0 1 Q S 
BMUVMTMNX 
ZOSIECOPA 
E S I R L O N R U 
D G R N A H T L P 
R A T U A N r I O 
BCETERRI B 
E H L N P 5 A V 5 
Localizar los nombres de diez 
prendas utilizadas para cubrir la 
cabeza 

~\\ll~ 

,.GriJ 
. ' 

-; f 

• 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

2 3 4 5 6 7 8 9 10 ,, 

1 1 

.__ ..... ¡___,¡,--

HORIZONTALES: 1 Cierto animal (plurall.-2. 
lntroducidas.-3. Perteneciente al paladar (plu
ral).-4 . Pequetios granulos o bastoncitos encontra
dos en los fllamentos del protoplasma.-5. Pueblo 
de Zaragoza. Al revés. nombre de muIer.--{i . Matri
cula de coche espatiola. Cualquiera de ciertos me
dIcamen1os que los an1Iguos aplicaban sobre las 
hendas sangnentas. Term1nac1on verbal.-7 . Con
sonante en plural. Al revés. resonancia (plural).-8. 
Estar. Río espatiol. Prepos1c1ón inseparable.-9 . 
SobrepuIado. excedido. vencido (plural) .-10. Pila 
pequetia que suele haber en las casas para tomar 
agua bend1it1 (µiural}.-i ~ Cicí1v ;7,~vbi~ (;:!~~~~. 

VERTICALES: 1 Cierto lance del juego del aje
drez (plural).-2. Renuevo del árbol cuando em
pieza a abotonar (plural).-3. Quite la vida. Al 
revés, cierto plato culmano.-4. Ag1I y pronto en lo 
que se e¡ecuta o discurre (plural). En la baraja.~. 
Acometen con ímpetu y furia. Paño.--{;. Hago men
ción de una persona o cosa. Al revés. tiene en 
eterto grado o est1mac1ón una cosa.-7. Al revés. 
sobada. ajada. pasada de sazon . Cierto animaJ.-8 
Nombre familiar de muier (plural) . Entregas.-9. 
Pueblo de Barcelona. En la baraia.-10. Cierta 
combinación química (plural).-11. Cierta unidad de 
medida (plural) . 

e 
A BALLET 

SEVILLANAS 

!Y GIMNASIA 
RITMICA .,. 

GIMNASIA DE TAEKWON-DO 
KEN-PO-KARATE A ' s ¡· j~f- , ;,t¡;,_,.:_~-'.-,·: !,i· '.Jl l ··( MANTENIMIENTO 

es \1, i~ a -,~,:!\. ,- .~ . · ~: ~~ t~i :1 El GIMNASIA 
~ \ ~J.5i,, .. ~ ~.,.. :;;,9j~," - - ~ i:7- ,k'>t ~ • .. • .,_ ~- ~. ·~Ji~_,J:~ . ,.;., :;~ '-> 't' 

s e¡-~~- -. . .1.- TERCERA EDAD 
Próximamente '- .· ~ A 
FOUL CONTACJ I MUSCULACION 

N PESAS y o ~ · 
AEROBIC ·1#ti ' - ~~ 

11•001 

C/. Salvador, 16 - C/. Presidente Kenedy, 4 - Teléf. 681 98 41 - GETAFE 



~4 

RJOJA 
~-c:.q;.· 

. ~1890~ a u u e ~~ 
TTY!ll OE CRIA~7.\ 

CERVEZAS CONCESIONARIO 
~-~~ .. ,,A..;y.;, ~~~= - . :~ --~~-· 

l 1rd11eir, Rn,1~, l~lt 
C/. Carpinteros, 26 • Téléf.: 681 82 11 • GETAFE 

~"VOLVO 0 
SANTIAGO GARCIA e HIJOS 

,---ÁUTOMOVILES DE IMPÜRTACIÜN-
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-------------:-::-::-=:_OpikiÓk_ 
Estoy sentada a la barra del 
pub o·rago, en la calle Ma
riano Ron. Una cerveza, por 
favor. Miro mi carne obesa 
en los espejos colgados de 
la pared de enfrente. Siem
pre termino por quedarme 
sola. La Mari. la Gonce y la 
Puri están sentadas con 
unos chicos muy guapos y 
con dinero en los sofás de 
dentro. Hacen guarrerías 
entre ellos. O sea, que res
triegan sus lenguas y se 
tocan las partes íntimas que 
Lourdes, mi mamá dice que 
no hay que tocarse ni tocar, 
pues puedo ir al infierno de 
cabeza. Gracias. La cerveza 
es barata como yo. Me re
cuerda el orín de los gatos. 
En una película ví cómo 
unos caníbales bebían la 
sangre de los muertos.Si yo 
bebo cerveza es porque 
quiero tener siete vidas 
como los gatos, más la mía, 
claro. Una vez toqué a un 
muerto y no me gustó. Me 
hicieron besarlo. Mis ami
gas ahora no están precisa
mente besando a un muer
to. Son felices, yo no. Yo 
sólo he estado una vez con 
un hombre.Era tan mayor 
como Lourdes, mi mamá. Él 
me bajó el escote y me lamió 
las partes íntimas. Olía a 
coñac rancio. Luego se 
quedó dormido entre mis 
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bultos. Cuando despertó me 
dijo que lo sentía y que tenía 
problemas porque estaba . 
en paro. Parece ser que es-¡ 
tar parado no significa lo' 
mismo que estarse quiet9. 
Yo también estoy quieta, 
digo parada, porque mi 
mamá me censó en la oficina 
del lnem 280651 O de la calle 
pizarra, aquí en Xetafe. A 
veces no he estado parada, 
pues he tenido varios traba
jos ya. He sido camarera. 
empadronadora, canguro y 
repartidora de propaganda 
por bocas de Metro madrile
ño. Siempre sin contrato. Lo 
bueno es tener contrato de 
seis meses, porque después 
cobras sin trabajar. Es ma
ravilloso. La familia de la 
señora Micaela vive bien.Su 
marido está en el paro y 
cobra casi todo el sueldo 
anterior. además hace cha-

puzas por ahí y no pasa 
recibo. La señora Micaela 
limpia en Madrid y sus dos 
hijos trabajan también. Sin 
embargo, siempre están 
llorando.Jó. que bien se lo 
están pasando mis 
amigas.Los papás de Mari. 
Canee y Puri tienen mucho 
dinero e influencias. Mi pa
dre no. A ellas les gustan 
Bertín Osborne. Bosé y 
Eros. Antes salía con otras 
amigas. Eran marxistas. 
verdes revolucionarias. Les 
gustaban U2, Sting y Ga
briel, o sea. los de la bande
ra blanca. También critica
ban al PSOE. pero luego, 
cuando querían ir de excur
sión al campo o la montaña, 
eran las primeras en ir a 
pedir dinero al ayuntamien
to, que está en poder de la 
socialdemocracia. Yo, sin 
embargo. estoy loquita per-

dida por Jan Manteca, alias 
El cojo, y es que la desgra
cia y el dolor unen mucho. 
Mañana iré a buscar trabajo. 
Aunque Francisco Hita, 
concejal de promoción in
dustrial. diga que en octubre 
de 1987 había censados 
1 0.117 parados y que en 
octubre de 1988 la cifra bajó 
a 8.646, yo no me lo creo 
demasiado, porque en oc
tubre viene el otoño y yo 
siempre cojo mocos y tos y 
se me olvida ir a sellar el 
carné, como a muchos. 
Pero nadie está tan parado, 
están quietos. lo peor so
mos nosotros, los jóvenes 
que buscamos nuestro pri
mer trabajo estable y con 
seguridad social. Como me 
baba, yo necesito pañuelos, 
pero otros, sin embargo, 
quieren casarse y no pue
den. Ojalá fuera Mari, Canee 
o Puri, ellas no tienen pro
blemas, ya que sus papás o 
algún hermano mayor las 
salvará A mí nadie mis 
padres son unos paletos 
que vinieron del pueblo. 
Ojalá vaya al infierno con 
todas las desgracias como 
yo, porque me toco a es
condidas la parte inferior 
íntima, estoy parada y jamás 
le sonreí las gracias a los 
jefes para los que 
trabajé.Otra cerveza. ■ 
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_l,1tito l~p►e, _______ _ 
Gabriel López 

El Jefe de Maestros Guardianes 

El es quien da las órdenes para que todos esos hombres y mujeres con uniforme azul que velan por 
nuestra seguridad se pongan en funcionamiento. El es uno más de esos hombres y mujeres que 

comparten el deseo de tranquilidad y bienestar para nuestro pueblo. Forma parte de un gran 
Cuerpo, al que le dedica todo su tiempo y a veces más. El es el Jefe de la Policía Municipal de 

Getafe. 

Gabriel nació en Granada en el año 52. cuando tenía doce 
años se vino a vivir a Getafe, con su familia. Aquí continuó 
sus estudios hasta llegar a la Universidad y licenciarse por 
la Facultad de Ingeniería Técnica de Telecomunicación. 
Pero ese no era su camino. Desde siempre, había tenido 

. "algún tipo de inclinación por los temas de relación con los 
ciudadanos" Así. ingresó en el Cuerpo Superior de Po
licia en el año 1 976. 
No fue por tradición familiar, ni tampoco porque había 
nacido para ello. Sin embargo, después de tantos años, se 
siente plenamente convencido de la labor que realiza y 
tendría que producirse un cambio muy grande en su vida 
para cambiar este trabajo por otro. Está casado y tiene dos 
niños y una niña. 
Gabriel ha participado en congresos nacionales sobre 
reformas de policías locales y estuvo tres años colaboran
do con el Ministerio del Interior, en el área de policías 
autónomas y locales. 
Para Gabriel, "Getafe no es un pueblo conflictivo en 
temas de Inseguridad". Los delitos más frecuentes son 
los robos de vehículos y también el robo o hurto por 
intimidación. Desde el punto de vista policial, "hay más 
posibilidades de controlar a la gente". En Getafe hay 
aproximadamente, unos veinticinco delincuentes recono
cidos, procedentes en su mayoría de Villaverde. y de 
Fuenlabrada y Leganés . en menor número. 
Para Gabriel, la cuestión de la seguridad ciudadana parte 
de los propios ciudadanos y ha de ser " una labor y 
preocupación de todos". 
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El. como jefe, sabe cuáles son las necesidades. También 
sabe que nuestra policía, tantas veces imprescindible. 
parece "la última policia". "Hay veces que tienes que 
descuidar al.gunos servicios". ya que ellos han de ocupar
se de casi todo: tráfico, seguridad ciudadana y cuestiones 
admini.strativas. 
Gabriel. desde su cargo, pide y ofrece. Pide más medios 
técnicos de los que ahora disponen: más unidades móvi
les y personal a pie. Y se ofrece a todos los ciudadanos, 
desde su puesto y su persona . 
Gabriel se levanta todos los días a las siete de la mañana 
para llegar a las ocho a su despacho. A veces" parece uno 
más un gestor que un jefe de policía". Se pasa todo el día 
de reunión en reunión. Publicó un libro en el 85 y piensa 
presentar otro a primeros de año. O sea. ya. Entre sus 
hobbies favoritos están la lectura , el judo y la natación, 
cuando puede practicarla. Lo que más aprecia en la gente 
es el poder de comprensión. no es supersticioso (con éste 
son ya trece los años que lleva ejerciendo el cargo) y se 
define a sí mismo como una persona activa y emprende
dora . .. Es de los que piensan que los días deberían tener 
cuarenta y ocho horas. 
En la sede de nuestra Pollcla Municipal no hay gente loca 
por los pasillos y el despacho del jefe es tranquilo y 
acogedor. Ni él es el capitán Furlllo ni ésto es Hill Street . 
. . Ni falta que nos hace. ■ 

[( Manoli 1) 
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